



Eugène et Irma Hamonnet Résistants

Au moment de la déclaration de guerre en 1939, Eugène Hamonnet est président départemental de la Fédération nationale des Combattants républicains (FNCR). Avec son épouse, Irma, ils n'acceptent pas l'armistice du 22 juin 1940. En compagnie d'« amis sûrs », ils participent à une filière d'évasion de soldats français prisonniers de guerre. Cette filière, qui prend sa source à Nantes, est démantelée fin décembre 1940. Le couple Hamonnet échappe à l'arrestation. En septembre 1943, un contact est pris avec Francis Verdon, alias « Jules ». Les Hamonnet acceptent de l'aider à créer et organiser le Front National¹ en Vendée. Leur habitation sert de quartier général et de boîte aux lettres au mouvement. De nombreuses réunions clandestines s'y tiennent, notamment au sujet de la création du Comité Départemental de la Libération (CDL) dont Eugène Hamonnet est un des membres fondateurs. Irma seconde son mari, âgé. Imprimeur de métier, Eugène Hamonnet s'est chargé de l'impression de tous les numéros de *La Vendée Libre*, l'organe de presse du CDL officiel.

1 Un des 3 grands réseaux de résistance bien structurés implantés en Vendée